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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  PPoolliittiiqquuee

1166EE  FFOORRUUMM  MMOONNDDIIAALL  DDEE  LL’’AALLIIMMEENNTTAATTIIOONN  EETT  LL’’AAGGRRIICCUULLTTUURREE  ÀÀ  BBEERRLLIINN  ::
AADDJJOOUUMMAANNII  IINNVVIITTEE  ÀÀ  LL´́AACCTTIIOONN  CCOOMMMMUUNNEE

"Je voudrais nous inviter, tous ensemble, à l’action pour tous, car nous faisons tous partie des systèmes
alimentaires. Et, je suis convaincu qu’ensemble, nous pouvons construire un système alimentaire qui est,
non  seulement,  bénéfique  pour  nos  économies  locales,  mais  également  respectueux  de  notre
environnement et de notre avenir". Le ministre d’État, ministre de l’Agriculture, du Développement rural et
des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a lancé cet appel au 16e Forum mondial pour
l’alimentation et l’agriculture (GFFA),  Forum qui se tient du 18 au 20 janvier 2024 à Berlin,  la capitale
allemande. Adjoumani a par ailleurs rappelé ce que la Côte d’Ivoire a fait à travers son Ministère pour
bouter la faim hors de son territoire.

CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  BBIILLAATTÉÉRRAALLEE//  EENN  TTOOUURRNNÉÉEE  AAFFRRIICCAAIINNEE  ::  LLEE  SSEECCRRÉÉTTAAIIRREE  DD’’ÉÉTTAATT
AAMMÉÉRRIICCAAIINN  AANNTTHHOONNYY  BBLLIINNKKEENN  ÀÀ  AABBIIDDJJAANN  PPOOUURR  4488  HHEEUURREESS

Le Secrétaire d’État américain, Anthony Blinken, est arrivé à Abidjan, lundi 22 janvier 2024, dans l’après-
midi,  pour  une  visite  de  travail  de  48  heures.  Il  a  été  accueilli  à  sa  descente  d’avion,  à  l’aéroport
international  Félix  Houphouët-Boigny  de  Port-Bouët,  par  le  ministre  des  Affaires  étrangères,  de
l’Intégration  africaine  et  des  Ivoiriens  de  l’extérieur,  Léon  Kacou  Adom.  Il  était  accompagné  de
l’ambassadrice des États-Unis d’Amérique (USA) en Côte d’Ivoire, Jessica Davis Ba. Notons que le chef de
la diplomatie américaine sera reçu en audience,aujourd’hui mardi 23 janvier, au Palais de la présidence de
la République, au Plateau, par le Chef de l’État,  Alassane Ouattara. Plusieurs sujets d’intérêt commun,
relatifs à la coopération bilatérale et multilatérale, seront abordés.

AASSSSEEMMBBLLÉÉEE  NNAATTIIOONNAALLEE  ::  LLAA  11RREE  SSEESSSSIIOONN  OORRDDIINNAAIIRREE  22002244  OOUUVVEERRTTEE,,  HHIIEERR

Une cérémonie solennelle d´ouverture de la première session ordinaire 2024, de l´Assemblée nationale, a
eu lieu, le lundi 22 janvier 2024, à Abidjan-Plateau. Ainsi, le président de l’Assemblée nationale, M. Adama
Bictogo, a ouvert cette 1re session parlementaire ordinaire de l’année. Car, conformément à l’article 94
alinéa 2 de la Constitution telle que modi�ée le 25 juillet 2023 : "La première session de l’Assemblée
nationale commence le troisième lundi ouvrable du mois de janvier". Cette cérémonie solennelle a été
rehaussée par la présence de nombreuses personnalités, dont M. Gilbert Kafana Koné, haut-représentant
du Président de la République.

AASSSSEEMMBBLLÉÉEE  NNAATTIIOONNAALLEE  //  OOUUVVEERRTTUURREE  DDEE  LLAA  PPRREEMMIIÈÈRREE  SSEESSSSIIOONN  OORRDDIINNAAIIRREE  22002244  ::
1155  PPRROOJJEETTSS  DDEE  LLOOII  SSUURR  LLAA  TTAABBLLEE  DDEESS  DDÉÉPPUUTTÉÉSS



C’était la rentrée des classes à l’Assemblée nationale. Hier, lundi 22 janvier 2024, les députés étaient à
l’hémicycle, à Abidjan-Plateau, pour la cérémonie solennelle d’ouverture de la première session ordinaire
au titre de l’année 2024, sous la présidence d’Adama Bictogo, député d’Agboville commune. Dans son
discours,  le  président  de  l’Assemblée  nationale,  Adama  Bictogo,  a  mentionné  les  textes  qui  seront
examinés par les députés lors de cette session. Ce sont en effet quinze (15) projets de loi qui se trouvent
sur la table de la représentation nationale. Ces projets de loi, a souligné M. Bictogo, portent sur diverses
thématiques   :  le  foncier  urbain,  la  protection  sociale,  le  code  de  déontologie  du  personnel  médical,
l’extradition, l’environnement et la gestion de la dette, entre autres.

  EEccoonnoommiiee

PPRROOMMOOTTIIOONN  DDEESS  IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTTSS  ::  LL´́AAVVAANNTT  PPRREEMMIIÈÈRREE  DDEE  ""PPAARRLLOONNSS  ÉÉLLEEVVAAGGEE"",,
JJEEUUDDII,,  AAUU  MMAAJJEESSTTIICC

L’avant-première de "Parlons élevage",  une émission de télé-réalité éducative et de divertissement,  est
prévue, le jeudi 25 janvier 2024, à 14 h, au cinéma Majestic, à Sofitel hôtel Ivoire, à Abidjan-Cocody. C´est
la première télé-réalité sur l’élevage en Côte d’Ivoire qui vise à sensibiliser la population ivoirienne sur les
opportunités d’investissements dans le secteur des ressources animales et halieutiques. Elle mettra en
compétition deux équipes de six jeunes passionnés par l´élevage. Pour le ministre Sidi Tiémoko Touré,
"Parlons  élevage"  est  la  réponse  qui  permettra  d’allier  jeunesse  et  l’ensemble  des  programmes  du
Ministère des Ressources animales et halieutiques. Il faut noter que "Parlons élevage" est diffusée tous
les vendredis à 20 heures 50 min sur la RTI1 depuis le 20 octobre 2023.

  SSoocciiééttéé

AASSSSAAIINNIISSSSEEMMEENNTT  DDAANNSS  LLEE  DDIISSTTRRIICCTT  DD’’AABBIIDDJJAANN  ::  LL´́OONNAADD  RRÉÉVVÈÈLLEE  DDEESS
IINNSSUUFFFFIISSAANNCCEESS

L’Office  national  de  l’assainissement  et  du  drainage  (ONAD)  a  fait  des  révélations  sur  l’état  de
l’assainissement dans le District d´Abidjan. Le directeur de la qualité à l´ONAD, Ahou Konan, a expliqué,
mercredi  17  janvier  2024,  à  Abidjan-Plateau,  lors  d’une  réunion  organisée  par  le  Centre  ivoirien
antipollution  (CIAPOL),  que  le  problème  d’assainissement  de  la  ville  d’Abidjan  nécessite  des  études
détaillées,  pour  accompagner  le  schéma  directeur  mis  en  place  depuis  2018.  "Au  niveau  de
l’assainissement, il y a un déficit sur le plan infrastructurel. Pour combler ce déficit, tout commence par
une  planification",  a-t-il  déclaré.  Puis,  il  ajoute  que  Bouaké  Fofana,  ministre  de  l´Hydraulique,  de
l´Assainissement et de la Salubrité, a donné les instructions pour y remédier au mieux.

  SSppoorrtt

33EE  JJOOUURRNNÉÉEE  PPOOUULLEE  AA  ((GGUUIINNÉÉEE--ÉÉQQUUAATTOORRIIAALLEE  --  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE))  ::  LLEE  NNZZAALLAANNGG
NNAACCIIOONNAALL  AASSSSOOMMMMEE  LLEESS  ÉÉLLÉÉPPHHAANNTTSS

Les Éléphants de Côte d´Ivoire ont été battus, hier, lundi 22 janvier 2024, au stade d´Ebimpé d´Abidjan, par
le Nzalang nacional de la Guinée-Équatoriale (4-0). Une défaite qui sonne comme une punition, voire, une
humiliation dans les oreilles des supporters ivoiriens. Tout commence par plusieurs occasions ratées des
Éléphants. Emilio Nsue pro�te de la première occasion équato-guinéenne pour ouvrir le score à la 42e
minute, puis inscrire un doublé à la 75e minute. Avant lui, Pablo Ganet, à la 73e minute, inscrit un beau but
sur  coup-franc.  C´est  à  la  88e  minute  que  Jannick  Buyla  marque  le  dernier  but  de  l´humiliation
footballistique ivoirienne.



    AA  LL’’IINNTTEERRNNAATTIIOONNAALL

SSppoorrtt

CCAANN  22002244::  ""LLEE  RRÉÉSSUULLTTAATT  AA  ÉÉTTÉÉ  CCAATTAASSTTRROOPPHHIIQQUUEE,,  JJ’’EENN  SSUUIISS  LLEE  PPRREEMMIIEERR
RREESSPPOONNSSAABBLLEE"",,  AAFFFFIIRRMMEE  JJEEAANN--LLOOUUIISS  GGAASSSSEETT

Après la lourde défaite in�igée à la Côte d´Ivoire par la Guinée-Équatoriale (4 à 0), le lundi 22 janvier 2024,
au Stade d´Ebimpé à Abidjan, le sélectionneur des Éléphants, Jean-Louis Gasset, a a�rmé prendre sa part
de responsabilités suite à cette débâcle,  même s´il  peine à expliquer le déroulement de ce match au
"scénario catastrophe". "Dans la vie, il y a des fois des matchs cauchemar et des matchs où tout semble
se liguer contre vous. On prend un but à une minute de la mi-temps sur la seule occasion de l’adversaire.
On a eu la maîtrise du jeu, on a eu des occasions, on a eu des opportunités et on rentre au vestiaire menés
1-0",  a  déploré  le  sélectionneur  des  Éléphants.  Avant  d´ajouter  :  "Aujourd’hui,  le  résultat  a  été
catastrophique, donc bien sûr, j’en suis le premier responsable."

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  SSoocciiééttéé

OONNUU  FFEEMMMMEESS  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE  ÉÉLLUUEE  ÀÀ  LLAA  VVIICCEE--PPRRÉÉSSIIDDEENNCCEE  DDUU  BBUURREEAAUU
EEXXÉÉCCUUTTIIFF

La Côte d´Ivoire a été élue à la vice-présidence du Bureau exécutif d´ONU Femmes, lors des élections du
10 janvier 2024. Ce succès découle de l´engagement de la ministre de la Femme, de la Famille et de
l´Enfant, Nassénéba Touré, qui a mené des campagnes de lobbying et un plaidoyer intense lors des 66e et
67e  sessions  de  la  Commission  de  la  condition  de  la  femme  (CSW66  et  CSW67)  organisées
respectivement en 2022 et 2023 au siège des Nations Unies, à New-York. En 2022, lors de la CSW66, avec
le soutien de la diplomatie ivoirienne, Nassénéba Touré a obtenu un siège au conseil d´administration
d´ONU-FEMMES pour  quatre  ans.  En  2023,  au  CSW67,  elle  a  continué  ses  efforts,  participant  à  des
audiences de haut niveau et lançant des initiatives comme la campagne régionale "Carton rouge contre
les VBG" en décembre 2023. (Source : CICG)

  SSppoorrtt

CCAANN  22002233  //  IINNVVEESSTT  IINN  BBOOUUAAKKÉÉ  ::  UUNN  FFOORRUUMM  SSUURR  LLEESS  PPOOTTEENNTTIIAALLIITTÉÉSS
ÉÉCCOONNOOMMIIQQUUEESS  EETT  TTOOUURRIISSTTIIQQUUEESS  DDEE  LLAA  RRÉÉGGIIOONN  DDUU  GGBBÊÊKKÊÊ  PPRRÉÉVVUU  DDUU  2255  AAUU  2266
JJAANNVVIIEERR  22002244  ÀÀ  BBOOUUAAKKÉÉ

En  vue  de  promouvoir  les  potentialités  et  le  développement  de  l’activité  économique  locale,  et
conformément à sa vision de bâtir un Bouaké nouveau, la municipalité de Bouaké organise, en marge de
la  Coupe  d’Afrique  des  Nations  de  football  (CAN  2023)  en  Côte  d’Ivoire,  avec  l’appui  du  Centre  de
Promotion des Investissements en Côte d’Ivoire (CEPICI) et du Comité de Concertation État -  Secteur
Privé (CCESP), un forum dénommé "Invest In Bouaké". Cet important évènement se tiendra, les 25 et 26
janvier 2024, à la préfecture de la ville. Le Forum Invest In Bouaké a pour objectif général de promouvoir
les potentialités économiques, les projets et opportunités d’investissements dans les secteurs prioritaires
de la commune de Bouaké. (Source : CICG)

CCAANN  22002233  ::  LLAA  HHAACCAA  AANNNNOONNCCEE  LLAA  CCOORRRREECCTTIIOONN  DDEE  ""LLAA  DDIIFFFFÉÉRREENNCCEE  DDEE  TTEEMMPPSS  DDEE
RRÉÉCCEEPPTTIIOONN""  EENNTTRREE  LLAA  RRTTII,,  NNCCII  EETT  CCAANNAALL



La  Haute  autorité  de  la  communication  audiovisuelle  (HACA)  de  Côte  d’Ivoire  a  annoncé,  dans  un
communiqué parvenu, ce lundi 22 janvier 2024, la correction de "la différence de temps de réception"
entre la RTI, NCI et Canal, trois (3) chaines diffusant la Coupe d´Afrique des Nations (CAN) 2023. Cette
décision,  précise  le  communiqué,  implique  que  les  chaînes  concernées  diffuseront  les  images  de  la
compétition "sans différence de temps entre elles".  "Ainsi,  aucune des trois chaînes n´enregistrera de
retard ou d´avance dans les images émises par rapport aux deux autres chaînes", précise le texte.

    AAGGEENNCCEE  DDEE  PPRREESSSSEE

  SSoocciiééttéé

DDEEUUXX  MMIILLLLIIOONNSS  DDEE  SSIIGGNNAATTUURREESS  CCOONNTTRREE  LLEESS  VVBBGG  AATTTTEENNDDUUEESS  AAUU  TTEERRMMEE  DDEE  LLAA
CCAAMMPPAAGGNNEE  ""CCAARRTTOONN  RROOUUGGEE""

Deux  millions  de  signatures  contre  les  Violences  basées  sur  le  genre  (VBG)  sont  attendues  d’ici  à
décembre 2024, au terme de la campagne régionale de lutte contre ce �éau dénommée "Carton rouge", a
indiqué, lundi 22 janvier 2024, à Abidjan, la ministre de la Femme, de la Famille et de l’Enfant, Nassénéba
Touré, lors d’un déjeuner de presse. Le Ministère, en collaboration avec l’Association pour la renaissance
et la diaspora africaine (ARDN), le Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD) et le
Fonds des Nations Unies pour la Population (UNFPA),  a organisé une rencontre d’information avec la
presse nationale et internationale sur la campagne "Carton rouge contre les VBG".

  SSppoorrtt

SSPPOORRTT  EETT  PPRRAATTIIQQUUEESS  OOCCCCUULLTTEESS  ::  LLEE  MMIINNIISSTTRREE  MMEETTCCHH  SSEE  DDIITT  ""AATTTTRRIISSTTÉÉ  PPAARR  LLAA
GGÊÊNNAANNTTEE  PPUUBBLLIICCIITTÉÉ""  FFAAIITTEE  ÀÀ  SSOONN  VVIILLLLAAGGEE  AAKKRRAADDIIOO

Le ministre délégué auprès du Premier Ministre chargé des Sports et du Cadre de vie, Silas Metch Adjé, se
dit  attristé  par  la  gênante  publicité  faite  à  son  village  natal,  Akradio,  comme  étant  réputé  pour  les
pratiques occultes en matière de sport et à l’origine des deux sacres de la Côte d’Ivoire en Coupe d’Afrique
des Nations (CAN).  "J’ai  toujours été attristé par cette gênante publicité faite à mon village paternel,
publicité fabuleuse qui dénie toute compétence à l’entraîneur, aux joueurs et à la Fédération, mais surtout
aux joueurs qui sont sur le terrain. Tant mieux si cela peut plaire à ceux qui en parlent et à ceux qui les
écoutent", a souligné M. Metch, dans une interview à Abidjan 24, un magazine ivoirien de sport.
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